
令和６年１月１日(月)に能登半島を中心としたエリアで発生した地震と津波により、被災
れい わ の と はんとう ちゅうしん はっせい じ しん つ なみ ひ さい

された皆様、ご家族をご心配しておられる皆様に心からお見舞い申し上げます。現在も被災地
みなさま か ぞく しんぱい こころ み ま もう あ げんざい ち

では余震が断続的に発生しており、多くの方々が不安な時を過ごされていることと存じます。
よ しん だんぞくてき おお かたがた ふ あん とき す ぞん

被災地域の皆様の安全確保、そして一日も早い復旧・復興を衷心よりお祈り申し上げます。
ち いき あんぜんかく ほ いちにち はや ふっきゅう ふっこう ちゅうしん いの

新年 あけましておめでとうございます。
しんねん

それぞれの思いで令和６(２０２４)年を迎えられたことと思います。
おも むか

３年生のご家庭では、「本当のおめでとうは３月末です」ということ
ねんせい ほんとう まつ

もあろうかと思いますが、新年を健やかに迎えられましたことを、
すこ

まずは共に喜びたいと思います。また旧年中は、本校の教育活動に
とも よろこ きゅうねんちゅう ほんこう きょういくかつどう

ご理解、ご協 力をいただき感謝申し上げます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。
り かい きょうりょく かんしゃ ほんねん ねが

さて 今日からスタートする３学期は年度の最後の学期、つまりまとめの学期となります。
き ょ う がっ き ねん ど さい ご

３年生にとっては、受験という大きな山が眼の前に迫っていますが、義務教育９年間の最終
じゅけん おお やま め まえ せま ぎ む かん さいしゅう

学期として、有終の美を飾ってほしいと願っています。がんばってください。
ゆうしゅう び かざ

また、１．２年生は、２．３年生へ進級するための出発準備をする学期です。１年生は人権
しんきゅう しゅっぱつじゅん び じんけん

フォーラム、２年生は修学旅行と行事での成長はもちろん、これまでの学習や生活を顧
しゅうがくりょこう ぎょう じ せいちょう がくしゅう せいかつ かえり

みて不足を補い、完成に近い形としてまとめ上げる努力をしてほしいと思います。
ふ そく おぎな かんせい ちか かたち ど りょく

２学期の終 業式で退任の挨拶がありましたが、生徒会拡大執行部のみなさん、本当にお疲
しゅうぎょうしき たいにん あいさつ せい と かいかくだいしっこう ぶ つか

れ様でした。前向きに仕事をしてくれ、感謝しています。本日、紹介がありましたが、新生
ぜん む し ごと ほんじつ しょうかい しん

徒会役員のみなさんは、更なる充実・発展を期してがんばってほしいと思っています。
やくいん さら じゅうじつ はってん き

新生徒会役員のみなさんを中心に、「生徒一人一人が安心でき、互いに大切にされていると実感
ひと り あんしん たが たいせつ じっかん

できる学校」を全員でつくってほしいと願います。
がっこう ぜんいん

今号では、そんな学校をつくるために、意識してもらいたいことを伝えたいと思います。
こんごう い しき つた

みなさんは、「ちょっとだけならいいじゃん」「ちょっとぐらい大丈夫でしょ」「ちょっと
だいじょう ぶ

くらいならたいした問題にならないからいいんじゃん」って、
もんだい

このような『ちょっとぐらい…』って、ありませんか？

ちょっとだけ時間に遅れちゃったけど… ちょっとだけ、貸して…
じ かん おく か

ちょっとだけ掃除をさぼってもいいか… ちょっとなら…
そう じ

一度はやったことがある経験だと思いますが、実はこの考え方はとても危険
いち ど けいけん じつ かんが き けん

だと言われています。いくつか危険な理由はあるのですが、特に何が危険なのかと言います
い り ゆう とく なに い

と、「ちょっとだけやる程度なら大丈夫」という姿勢です。
てい ど し せい

集団(組織)という視点で考えると「これぐらい大丈夫でしょ」という感覚は、一人が持っ
しゅうだん そ しき し てん かんかく も

ちょっとぐらい…
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ていると、組織にも伝染すると言われています。そして、その考え方を持っている人の影響
でんせん ひと えいきょう

が伝染する先は、その集団(組織)だけでなく、家庭や人間関係、ウェブサイトの書き込みとや
さき にんげんかんけい か こ

金銭感覚でも、全てにその姿勢で取り組む可能性の「種」を植えてしまうということです。
きんせん すべ と く か のうせい たね う

ただ、当の本人はそのようなことはを考えておらず、「一回だけだから大丈夫だろ！もう二度
とう ほんにん いっかい

としないんだから」と思っているのですが、一度大丈夫だという経験を積んでしまうと、次
つ つぎ

も大丈夫だと思ってしまうのが人間の性なのです
さが

そこで、みなさんに意識してもらいたいのは『ちょっとぐらい…』と思ったときに立ち止
た ど

まり、行動を修正してほしいということです。その修正が集団の高まりや仲間関係をよいも
こうどう しゅうせい たか なか ま

のにし、結果的には先ほど述べた「生徒一人一人が安心でき、互いに大切にされていると実
けっ か てき の

感できる学校」になると思っています。

生徒のみなさん一人一人にとって充実した３学期、そして１年になることを期待します。
き たい

昨年１１月１６日(木)に生徒会役員立会演説会がありました。
たちあいえんぜつかい

演説会のあと、投票そして開票があり、新役員が決定しまし
とうひょう かいひょう けってい

た。その後、専門委員長も選考され、右表のとおり決定して
ご せんもん い いんちょう せんこう う ひょう

いますので紹介します。

まずは本年度の生徒会執行部・専門委員長のみなさん、悩む
なや

ことも多い１年間だったと思いますが、リーダーシップを発揮
はっ き

してくれたおかげで、行事や学校生活がスムーズに進んでいき
すす

ました。本当に感謝しています。生徒会活動を継続・発展させ
けいぞく

るためにも、できたこと、効果があった方法、残された課題等
こう か ほうほう のこ か だいとう

を新執行部・専門委員長へと確実に伝えてほしいと思います。
かくじつ

たすきを渡された新執行部・専門委員長のみなさんは、先輩
わた せんぱい

方からのアドバイスを参考にして、公約として誓ったこと、残
がた さんこう こうやく ちか

された課題等をどうしていくかを考え、実行に移していくように
じっこう うつ

がんばってください。

今日から新執行部・専門委員会が本格的に動き始めます。この
ほんかく うご はじ

冬休みには生徒会リーダー研修会も行い、リーダーとしての心構
ふゆやす けんしゅう おこな がま

えや具体的な活動の確認、またこれまでの学校生活を振り返り、
ぐ たい かつどう かくにん ふ かえ

生徒会の課題解決をどう具体化するか等を時間をかけ協議してい
かいけつ か きょう ぎ

ます。執行部・委員長としてよりよい生徒会にするための活動をしてくれると期待しています。

昨年１２月２６日(火)に東邦音楽大学(埼玉県)で開催された日本管弦打楽器
さくねん とうほうおんがくだいがく さいたまけん かいさい に ほんかんげん だ がっ き

ソロコンテストで２年生の さんが中学生部門木管楽器の部で見事、
ちゅうがくせい ぶ もんもっかん み ごと

金賞そして埼玉県芸術文化祭実行委員会会長賞を受賞しました。
きんしょう げいじゅつぶん か さいじっこう じゅしょう

堂々としたすばらしい演奏を披露してくれました。入 賞、おめでとう。
どうどう えんそう ひ ろう にゅうしょう

冬休みのリーダー研修会の様子
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２０２４(令和６)年度　生徒会執行部・専門委員長新生徒会が動き始めました！

日本管弦打楽器ソロコンテスト〈 さん〉 おめでとう！



全国の医療機関からの報告では、新型コロナウイルス感染症と季節性インフルエンザの新
ぜんこく い りょう き かん ほうこく しんがた かんせんしょう き せつせい しん

規感染者が増えているということです。ぜひ、正しい手洗いや普段の健康管理などで感染を防
き しゃ ふ ただ ふ だん けんこうかん り ふせ

ぐ努力を続けていきたいものです。
ど りょく つづ

さて、３年生は高校入試の真っ最中。「努力の後に、喜びや楽しさは必ず
ねんせい こうこうにゅう し ま さいちゅう あと よろこ たの かなら

やってくる！」…３年生は進路決定に向けて最大限の努力を続けてください。
しん ろ けってい む さいだいげん

２年生は明日から修学旅行となります。スローガン「成長」の達成に向け
あ す しゅうがくりょこう せいちょう たっせい

て、一人一人が役割を果たし、大きく「成長」できる修学旅行になることを願っています。
ひと り やくわり は おお ねが

現在、昼休みと放課後は３年生の高校入試に向けての面接練習を行
げんざい ひるやす ほう か ご めんせつれんしゅう おこな

っています。練習といえども緊張感をもって臨んでくれているのです
きんちょうかん のぞ

が、「失敗したくない」という思いや緊張の余り受け答えがうまく進ま
しっぱい おも あま う こた すす

ない生徒さんも多くいます。ただ、適度な緊張感はよい結果につながる
せい と おお てき ど けっ か

というデータもありますし、練習では失敗していいのです。ただ、その失敗を本番に生かして
ほんばん い

もらいたいと思っています。そこで今号では、失敗の定義について考えたいと思います。
こんごう てい ぎ かんが

「失敗したくない」「後悔したくない」という考え方は、誰もが思っていることです。失敗
こうかい かた だれ

から学ぶためには、失敗を失敗だと認識しなければなりません。それなのに、私たちは後悔
まな にんしき わたし

したくないから言い訳を探してしまいますよね。「自分のせいじゃないんだ。運命だったんだ
い わけ さが じ ぶん うんめい

から」と。これでは、もう失敗から何も学べません。自分の行為を認めるのは容易ではありま
なに こう い みと よう い

せんが、それをしない限り学ぶこともできません。だったら、失敗の定義を変えて、失敗は誰
かぎ か

もがすることだと考えることが大切だと思います。失敗から何も学べないと思ってしまうこと
たいせつ

は、失敗を受け入れることよりもずっと恐ろしい事態なのです。
い おそ じ たい

では、失敗を成功へと導く方法とは…。
せいこう みちび ほうほう

「失敗は成功の母」という名言を生み出し、発明の神様として知られるエジソン。
はは めいげん う だ はつめい かみさま し

しかし、その人生はつまずきの連続だったといいます。エジソンはどのようなことに対しても
じんせい れんぞく たい

好奇心が強い子どもだったそうです。その強い好奇心のために、授業 中に教師に対して「な
こう き しん つよ こ じゅぎょうちゅう きょう し

ぜ？」を連発し、勉強が理解できない子という負のレッテルを貼られてしまいます。
れんぱつ べんきょう り かい ふ は

さて、そんなエジソンですが、後に世紀の大発見をしてその名を世界に轟かせます。その時
のち せい き だいはっけん な せ かい とどろ とき

に残した名言がみなさんも知っている「失敗は成功の母」という名言です。
のこ

しかしながらも、私たちは失敗続きでなかなか成功できないということばかりで

す。なぜ 私たちは「失敗」を「成功の母」にできないのでしょうか。

その大きな原因に、失敗から多くを学べていないということがあげられます。
げんいん

失敗というのはほぼ１００％自分自身に対して嫌なことであり、すぐに忘れたいと思うのが普
じ しん いや わす ふ
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失敗は成功に向けたスタート地点…失敗の定義を変えてみましょう！



通です。しかし、まさにこの気持ちが失敗を成功の母にできないいちばんの理由なのです。
つう き も り ゆう

その失敗がなぜ失敗となったのか。そして、どの選択肢で自分は間違ってしまったのか。
せんたく し ま ちが

その失敗（間違い）の原因を突き止めない限り、失敗は成功の母とはならないのです。
つ と かぎ

エジソンは幼少期より、それが自然にできたのかもしれませんね。
ようしょう き し ぜん

失敗は成功の母よりもずっとマイナーな名言ですが、エジソンはこんな名言も残しています。

「私は失敗をしたことがない。ただ、１万通りのうまくいかない方法を見つけただけだ」
いちまんとお み

失敗を失敗と捉えないちょっと不思議な考え方ですよね。でも、実はこれは学会などでよく使
とら ふ し ぎ じつ がっかい つか

われている考え方なのです。仮にA、B、Cの手だてを考えたとします。
かり て

その状 況で、Aの方法を試してみたが思った通りの結果を得られることができなかった。そ
じょうきょう ため え

れゆえにAという方法は適さない…といった発表が学会でよく議論されています。
てき はっぴょう ぎ ろん

つまり、失敗は失敗ではなく、この方法ではうまくいかないから別の方法でやるべきという指針
べつ し しん

を見つけることができたと解釈されているのです。多くの人は失敗したところで終わりだと
かいしゃく ひと お

考えがちですが、実は失敗は成功に向けたスタート地点なんですよね。
ち てん

１月１６日(火)に大牟田市諏訪公園周回コ
おお む た し す わ こうえんしゅうかい

ースにて、筑後地区中学校新人駅伝競走大会
ちく ご ち く ちゅうがっこうしんじんえきでんきょうそうたいかい

が開催されました。女子は５位(３７チーム参
かいさい じょ し い さん

加)、男子は１７位(３４チーム参加)という結
か だん し

果でした。短期間の練習時間で調整が難し
たん き かん じ かん ちょうせい むずか

かった思いますが、毎朝練習を積んできたみな 【健闘した筑後地区中学校新人駅伝競走大会】まいあさ つ

さんのがんばりはすばらしく、しっかりと襷をつないでくれ、うれしく思いました。
たすき

駅伝部のみなさん、本当にお疲れさまでした。
ぶ ほんとう つか

２年生は明日から２泊３日の修学旅行です。１月１２日(金)に修
はく か

学旅行保護者会、１７日(水)には人権・平和コンサートなどなど、
ほ ご しゃ じんけん へい わ

修学旅行の成功に向けての学習や取組を進めてきました。
がくしゅう とりくみ すす

この修学旅行は現３年生が卒業した後に学校をリードしていく２
げん そつぎょう

年生のみなさんの訓練の場とも言え、人としても大きく「成長」で
くんれん ば

きるよい機会です。平和や人権、歴史についてや仲間の知らなかった【人権・平和コンサートの様子】
き かい れき し なか ま

部分も知ることになるでしょう。知らないことをひとつでも多く知る修学旅行にしてほしいと
ぶ ぶん

思っています。

「中学生人権作文コンテスト福岡県大会」で１年生の さん
さくぶん ふくおかけん

が奨励賞を受賞し、１月２３日(火)に本校で表 彰式がありました。
しょうれいしょう じゅしょう ほんこう ひょうしょうしき

伝えたいことが明確で、内容もよく整理されたすばらしい作文だった
つた めいかく ないよう せい り

と評価をいただいております。入 賞、おめでとう。 【表彰を受けた さん】ひょう か にゅうしょう

〈修学旅行スローガン〉成長

筑後地区中学校新人駅伝競走大会 健闘しました！

明日（１月３１日）から修学旅行 〈２年生〉

入賞 おめでとう！ 〈中学生人権作文コンテスト〉


